



Abstracta Iranica

Revue bibliographique pour le domaine irano-aryen

Volume 25 | 2004

Comptes rendus des publications de 2002

« Gender and the Army of Knowledge in Pahlavi Iran, 1968-1979 », in : Ansari, Sarah; Martin, Vanessa, dirs., *Women, Religion and Culture in Iran*. Richmond, Curzon Press et Royal Asiatic Society, 2002, pp. 99-122.

Azadeh Kian-Thiébaud



Édition électronique

URL : <http://journals.openedition.org/abstractairanica/4695>

ISSN : 1961-960X

Éditeur :

CNRS (UMR 7528 Mondes iraniens et indiens), Éditions de l'IFRI

Édition imprimée

Date de publication : 15 mai 2004

ISSN : 0240-8910

Référence électronique

Azadeh Kian-Thiébaud, « « Gender and the Army of Knowledge in Pahlavi Iran, 1968-1979 », in : Ansari, Sarah; Martin, Vanessa, dirs., *Women, Religion and Culture in Iran*. Richmond, Curzon Press et Royal Asiatic Society, 2002, pp. 99-122. », *Abstracta Iranica* [En ligne], Volume 25 | 2004, document 189, mis en ligne le 15 mars 2006, consulté le 02 mai 2019. URL : <http://journals.openedition.org/abstractairanica/4695>

Ce document a été généré automatiquement le 2 mai 2019.

Tous droits réservés

« Gender and the Army of Knowledge in Pahlavi Iran, 1968-1979 », in : Ansari, Sarah; Martin, Vanessa, dirs., *Women, Religion and Culture in Iran*. Richmond, Curzon Press et Royal Asiatic Society, 2002, pp. 99-122.

Azadeh Kian-Thiébaud

- 1 L'A. s'intéresse à la question de l'alphabétisation des femmes sous le chah, notamment à travers les activités de l'armée du savoir. Elle démontre aussi les stratégies des Pahlavi pour contenir le féminisme iranien. L'armée du savoir des femmes fut fondée par Ashraf, la sœur jumelle du chah et formait des jeunes femmes volontaires qui étaient envoyées dans les petites et moyennes villes afin d'alphabétiser les filles âgées de 7 à 20 ans, les villages n'étant pas couverts par cette initiative. A partir de 1968, le volontariat fut supprimé et les filles célibataires avec un baccalauréat ou plus pouvaient être envoyées aussi dans les villages. Se référant aux entretiens menés avec certaines femmes ayant servi dans l'armée de savoir, l'A. qualifie de positive cette expérience qui a augmenté le taux d'alphabétisation des filles, et a rapproché les citadines des villageoises.

INDEX

Thèmes : 4.3. Histoire de l'Iran moderne (à partir de 1905)

AUTEURS

AZADEH KIAN-THIÉBAUT

CNRS – Paris